
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 4 OCTOBRE 2007 

Présent:  Yves Borreman, William Sterckx, Piet Nyssen,  
Johan Brichau, Steven Onzea, Koen Liekens, Jean Solon. 

Excusé:  Thierry Moreau, René Wéry, Alain Grenier,  
Karel Vanderheyden, Peter Boven. 

Le compte-rendu de la réunion du 6 septembre 2007 est approuvé. 

Prochaines réunions:  jeudi le 15 novembre à 19h30, 
jeudi le 13 décembre à 19h30.  

Cotisations 2008 

La décision d’augmenter la cotisation de 5 € est rediscutée et 
confirmée par le Conseil suite à la présentation des comptes 
prévisionnels de la FBVL qui seront à peine en équilibre et au vu des 
dépenses grandissantes en 2008. 

Subsides clubs 

Les clubs agréés par la FBVL recevront par nouveau membre 
(membre s’affiliant pour la première fois à la FBVL) qu’ils affilient ou 
qui s’affilie en communiquant le club auquel il appartient, un subside 
de 10 €. Pour cela il faut d’abord établir des conditions d’agréation 
pour les clubs, les publier dans le Fly! et donner la chance aux clubs 
de faire leur demande. Johan et Steven feront une proposition de 
conditions d’agréation pour la prochaine réunion. 

Ce subside, qui ne coûtera rien à la FBVL vu qu’il emmènera des 
nouveaux membres à la FBVL, pourra en 2009 être remplacé par un 
subside par membre tout court, si les clubs affilient assez de 
nouveaux membres et que dès lors le FBVL obtient plus de moyens 
pour payer ces subsides. Le Conseil pense ici à un nombre entre 50 
et 100 nouveaux membres. 

Beauraing 

Le texte du panneau est finalisé et Johan passera commande avec 
Karel. Johan suggère également de proposer un panneau 
d’interdiction de passage à côté de la maison au début du terrain 
d’atterrissage. Jean contactera le propriétaire pour le lui proposer. 

Journées examens pratiques 

L’inscription pour ces examens passera par la FBVL et coûtera 5 €.  
La FBVL remboursera les frais des Moniteurs examinateurs. 

Sponsoring Commission compétition 

Johan demande s’il peut offrir des publicités aux sponsors sur le site 
internet et dans le Fly!. Le conseil est d’accord si les frais réels sont 
payés (impression Fly!) par la commission. 

Stage SIV 

Luk Van Sand demande si la FBVL accepte la formation FFVL pour 
des moniteurs voulant donner des stages SIV. Le Conseil est d’accord 
et fera tout pour soutenir Luk dans ces démarches, toutefois Luk 
devra payer lui-même les frais car il pourra par la suite organiser des 
stages SIV dans les écoles agréées  
(Johan Brichau doit quitter la réunion après ce point). 

Bredene 

Luk Van Sand demande s’il peut négocier un meilleur arrangement 
avec la commune de Bredene concernant les vols en été, par 
exemple permettre le vol libre après 17 h. Le Conseil est d’accord et 
nomme Luk délégué site pour Bredene. 

Incident Han sur Lesse 

Pieter Van De Wiel dépose une plainte contre Airsport concernant 
l’incident sur la pente école (trop de personnes dans la prairie). Dans 
l’absence de Karel et vu que ce dossier a déjà été traité, le conseil 
constate juste que Pieter Van De Wiel n’est en aucun cas, même pas 
partiellement, responsable pour l’incident, vu qu’il n’avait pas encore 
mis les pieds dans le champ quand le propriétaire s’est fâché. 

7-Meuses 

Steven a constaté qu’un membre faisait des atterros au sommet en 
contravention avec les règles édictées. Il l’a interpellé mais n’a pas 
demandé son nom. Jean était là mais n’a rien remarqué. Il y aurait 
également des vols en biplace sans autorisation. Tout ceci sont des 
éléments négatifs pour l’évaluation de la tolérance que la FBVL a mis 
en place. Le Conseil demande à Jean de remettre un texte sur le site 
internet et via la liste mail « membres ». 

Questionnaires examens théoriques parapente 

William et Jean sont en train de retravailler toutes les questions 
litigieuses de l’examen théorique, surtout dans la traduction en 
néerlandais, mais ils en profitent pour éliminer des questions 
litigieuses tout court. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 4 OKTOBER 2007 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Piet Nyssen,  
Johan Brichau, Steven Onzea, Koen Liekens, Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Thierry Moreau, René Wéry, Alain Grenier,  
Karel Vanderheyden, Peter Boven. 

Het raadverslag van 6 september 2007 wordt goedgekeurd. 

Volgende vergaderingen:  donderdag 15 november om 19u30, 
donderdag 13 december om 19h30. 

De beslissing om het lidgeld te verhogen met 5 € wordt herbesproken en 
bevestigd door de Raad na de voorstelling van de voorspelde 
jaarrekeningen, die ternauwernood in evenwicht zullen zijn, en het 
vooruitzicht op grotere uitgaven in 2008. 

Subsidies clubs 

De door de BVVF erkende clubs zullen per nieuw lid (lid dat zich voor de 
eerste keer aansluit) dat ze aansluiten of dat zich aansluit met opgave 
van de club waartoe hij behoort, een subsidie van 10 € ontvangen. 
Hiervoor moeten er eerst erkenningvoorwaarden voor clubs opgesteld 
worden, ze afdrukken in de Fly! en de clubs de kans geven om hun 
aanvraag in te dienen. Johan en Steven zullen een voorstel van 
erkenningvoorwaarden uitwerken tegen de volgende vergadering. 

Deze subsidie, die niets zal kosten aan de BVVF omdat ze nieuwe leden 
zal aanbrengen, kan in 2009 vervangen worden door een subsidie voor 
elk lid, indien de clubs voldoende nieuwe leden aansluiten en de BVVF 
meer middelen bekomt om deze subsidies te betalen. De raad denk hier 
aan een getal tussen de 50 en de 100 bijkomende leden.  

Beauraing 

De tekst van het infobord wordt voltooid en Johan zal de bestelling samen 
met Karel afhandelen. Johan suggereert eveneens een 
doorgangsverbodsbord naast het huis in het begin van het landingsterrein 
te installeren. Jean zal de eigenaar van het terrein contacteren om hem 
dit voor te stellen. 

Praktische examendagen 

De inschrijving voor deze examens zal via de BVVF-rekening gaan en 
kost 5 €. De BVVF zal de kosten van de Examinerende Monitoren 
betalen. 

Sponsoring Competitiecommissie 

Johan vraagt of hij publiciteit op de internetsite en in de Fly! mag 
aanbieden aan de sponsors. De Raad is akkoord als de réële kosten 
betaald worden (drukkosten Fly!) door de Commissie. 

Veiligheidsstages (SIV) 

Luk Van Sand vraagt of de BVVF de FFVL-opleiding voor monitors om 
SIV-stages te kunnen geven, aanvaardt. De Raad is akkoord en zal Luk 
steunen op alle gebied, behalve voor de kosten, die hij zelf zal moeten 
betalen aangezien hij daarna SIV-stages zal kunnen geven in de erkende 
scholen. 
(Johan Brichau moet de vergadering verlaten). 

Bredene 

Luk Van Sand vraagt of hij een betere afspraak mag onderhandelen met 
de gemeente Bredene betreffende vliegen in de zomer, bijvoorbeeld 
toelaten dat men vliegt na 17 u. De Raad gaat akkoord en benoemt Luk 
tot vliegplaatsafgevaardigde voor Bredene. 

Incident Han sur Lesse 

Pieter Van De Wiel dient klacht tegen Airsport is betreffende het incident 
op de leshelling (o.a. te veel personen in de wei). In afwezigheid van 
Karel en gezien dit dossier reeds werd behandeld, constateert de Raad 
enkel dat Pieter Van De Wiel in geen geval, zelfs niet gedeeltelijk, 
verantwoordelijk is voor het incident, aangezien hij de weide nog niet had 
betreden wanneer de eigenaar zich kwaad maakte. 

7-Meuses 

Steven heeft geconstateerd dat een lid een toplanding deed in 
overtreding met de uitgevaardigde regels. Hij heeft hem aangesproken 
maar niet zijn naam gevraagd. Jean was aanwezig maar heeft niets 
gemerkt. Er zouden ook duovluchten zijn zonder toelating. Dit alles zijn 
negatieve elementen in verband met de evaluatie van de tolerantie die de 
BVVF heeft toegestaan. De Raad vraagt aan Jean om een tekst op de 
website te zetten en via de mailinglist te verzenden. 

Parapente-examenvragen 

William en Jean zijn alle twijfelachtige vragen van het theorie-examen aan 
het herwerken, vooral in de Nederlandse vertaling, maar ze profiteren 
ervan om alle twijfelachtige vragen helemaal te verwijderen. 



SUITE COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 4 OCTOBRE 2007 

Brevets 

Pierre Therer peut faire son examen pratique pour le brevet d’Aide-
Moniteur avec Cris Claessens. 

Koen Michiels peut faire son examen pratique pour le brevet de 
Moniteur de parapente avec Luk Van Sand si cela se fait en 
compagnie de Geert Laisnez. 

Jean-Luc Van Hooff peut faire sa formation biplace de parapente 
avec Thierry Moreau. 

Correspondance 

Autoworld propose un stand gratuit pour la FBVL le week-end du 3 
novembre. Personne des membres du conseil présents n'est libre ce 
long week-end. Jean transmettra aux autres membres du Conseil par 
mail pour voir s’il y a des candidats. 

La KNVvL revient sur l’incident à Coo avec Huub Coumans et signale 
qu’elle a fait ce qu’elle pouvait pour rouvrir le dossier, mais que 
l’assureur ne veut pas payer. L’affaire suit son cours devant la 
justice… 

L’école de parapente néerlandaise Paragliding Holland demande 
d’intervenir auprès de Louis Neys afin de pouvoir voler sur les pentes 
écoles locales. Jean a demandé le contrat d’assurance de cette école 
et a averti Louis que tout semblait être en ordre. Louis a juste 
demandé que l’école le contacte avant de venir et jean a transmis le 
message. 

Ordinateur secrétariat 

L’ordinateur du secrétariat ne fonctionne plus très bien et le lecteur 
CD/DVD ne marche plus. Vu son age le Conseil autorise à Jean 
d’acheter un nouveau portable pour 800 € + 129 € de logiciels. 

Rapporteur : Jean.  

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 4 OKTOBER 2007 

Brevetten 

Pierre Therer mag zijn opleiding tot Duo-Piloot parapente doen met Cris 
Claessens. 

Koen Michiels mag zijn praktisch examen voor het brevet van Monitor 
parapente doen bij Luk Van Sand indien dit gebeurt samen met Geert 
Laisnez.  

Jean-Luc Van Hooff mag zijn opleiding tot Leshellinginitiator parapente 
doen met Thierry Moreau.  

Briefwisseling 

Autoworld stelt een gratis stand voor aan de BVVF voor het weekend 
van 3 november. Niemand van de aanwezige raadsleden is vrij dat 
weekend. Jean zal dit aanbod aan de andere leden van de Raad van 
Bestuur doorsturen om te zien of er kandidaten zijn. 

De KNVvL komt terug op het incident te Coo met Huub Coumans, en 
signaleert dat ze heeft gedaan wat ze kon om het dossier te heropenen, 
maar dat de verzekeraar niet wil betalen. De rechtszaak loopt verder…  

De Nederlandse parapente-school Paragliding Holland vraagt om 
tussenbeiden te komen bij Louis Neys om op de plaatselijke leshellingen 
te mogen vliegen. Jean heeft het verzekeringscontract van deze school 
opgevraagd en aan Louis gezegd dat alles in orde leek te zijn. Louis heeft 
gevraagd dat de school contact met hem opneemt vooraleer ze komen en 
Jean heeft de boodschap doorgegeven.  

Computer secretariaat 

De computer van het secretariaat werkt niet zeer goed meer en de 
CD/DVD-lezer werkt niet meer. Gezien de leeftijd van de computer staat 
de Raad Jean toe om een nieuwe te kopen voor 800 € + 129 € software. 

Verslaggever : Jean.  

 


